

Grundlage neuer Ansätze und Konzepte der Finanz- und Verwaltungswissenschaften Gestaltungsvorschläge erarbeitet.

An dieser Stelle danke ich allen, die mich bei diesem Projekt unterstützt und zum Gelingen dieser Arbeit beigetragen haben. Besonders danke ich Professor Manfred Gantner und Johann Eibl für die kooperative Zusammenarbeit, Professor Alfred Meier für die wissenschaftlichen Anregungen, Gerold Matt für die bereitwillige Unterstützung seitens der Stabstelle Finanzen und Paul Vogt für die gründliche Durchsicht meines Skripts sowie den weiteren Mitgliedern des Wissenschaftlichen Rats für ihre Begleitung. Die gute Stimmung am Liechtenstein-Institut, der anregende Gedankenaustausch mit meinen Forschungskollegen und die speditive Unterstützung durch Eva Hasenbach und die Mitarbeiterinnen des Instituts waren mir während meiner Arbeit motivierende Wegbegleiter.

Franz J. Heeb